

Trait de plume

De Cottenchy



Numéro 17- Février 2017

Journal d'information de la commune de Cottenchy

L'année 2016 s'éloigne déjà ! Ce nouveau numéro du « Trait de Plume de Cottenchy » vient vous raconter en images cette année riche en événements qui ont animé notre village. Souhaitons qu'en 2017 nous puissions encore passer de bons et joyeux moments.

Le Trait de Plume du Maire

Avant de regarder dans le rétroviseur, pour ceux qui n'ont pu assister en direct à la cérémonie des vœux, nous reprenons dans nos colonnes de très larges extraits du discours de Madame le Maire, Marie Christine MAILLART.



2016 fut une année douloureuse dans notre pays, mais aussi laborieuse, agitée au plan inter communal, vous avez pu vous-même le constater en lisant la presse locale.

Laborieuse en réunions communautaires : les délégués ont débattu, échangé longuement pour établir les projets et le règlement du Plan local d'urbanisme intercommunal. De même en conseil municipal, nous

avons arrêté le projet de la future zone d'aménagement de notre commune.

Le Projet de Plan local d'urbanisme a été arrêté en conseil communautaire le 24 novembre 2016. Tous les Conseils municipaux concernés donneront leur avis sur ce projet sous trois mois. Si toutes les communes rendent un avis favorable à ce projet, vous pourrez le consulter en mairie et donner votre avis au cours de l'enquête publique qui suivra. Mais cela se fera avec la nouvelle intercommunalité appelée désormais Communauté de communes AVRE, LUCE et NOYE.

Avec la fusion des communautés de communes du Val de Noye et de Moreuil Avre Luce, nous avons perdu un délégué. Je reste donc votre seule représentante au sein de cette assemblée.

Notre choix a été de nous regrouper avec Moreuil. Nous faisons donc partie d'un nouveau territoire qui est en devenir et nous devons être moteur dans cette fusion. Malgré les inquiétudes qui ont pu engendrer le climat délétère de ces dernières semaines, j'ai toujours été soucieuse de la représentation de notre secteur et globalement, des petites communes du Val de Noye.

Suite page 2

Nouveaux habitants

Nous avons eu le plaisir d'accueillir en 2016 :

Mme JAVOY 37, rue d'en haut.
Mme NIEDERITS et M GLOECKLER 4, rue du moulin.

Mme GLORIEUX et M PAPIN 7, rue du vallon.
Mme GIORGIS et M LAMIDEL 12, rue du vallon.

Mme LEMERCHAIN et M CARON 32, rue Louis Tribout.

Mme et M TAUPIN 20, rue Louis Tribout.
Mme BONVARLET et M DECLEMY 3, ruelle Boileau.

Mme LEFEBVRE et M LEGGIO 18, ruelle Philibert.

Mme HALEUX lieu-dit « le Paralet ».

Mme SOUPLET lieu-dit « le Paralet ».

Mme CORSYN et M BRETON lieu-dit « le Prieuré ».

Mme GRISON et M BATICLE 20, rue du Paralet.

Mme EMPISSE et M LEMAIRE 9, route de Dommartin.

Mme BEAUFILS et M DIERICK 6, rue Saint Ulphe.

Naissances

Nous avons eu la joie d'apprendre les naissances de :

Hugues de France le 19.01.2016

Léopold JOCHAUD du PLESSIX le 15.03.2016

Agathe BACLET le 14.05.2016

Gabriel LEGGIO le 29.07.2016

Charlène BIZET le 9.10.2016

Eline JEGOUIC le 24.11.2016

Victor CARON le 19.12.2016

Martin CADINOT le 24.12.2016

Décès

Nous nous sommes associés à la peine des familles qui ont perdu un de leurs proches.

Jacqueline BOIZART le 25.04.2016

Muriel BONIJOL le 21.08.2016

Philippe GRIBAUVAL le 13.11.2016

Je ne partage donc pas la position qui consiste à se perdre dans d'éternels conflits. Aussi ai-je accepté d'assurer une vice-présidence au sein de cette nouvelle communauté de communes.

Cette année sera consacrée à la réflexion sur le choix et la mise en place des compétences que nous garderons, puisque ces choix n'ont pas été débattus en amont. Autres changements, nous sommes maintenant rattachés à la sous-préfecture de Montdidier et notre trésorerie à Moreuil. Concernant la vie de notre commune en 2016, nous avons accueilli un nombre conséquent de nouveaux habitants. Notre commune rajeunit beaucoup. Nous constatons que ces jeunes parents choisissent souvent d'inscrire leurs enfants dans notre regroupement scolaire. Les effectifs augmentent donc et nous nous en réjouissons. C'est principalement le fait du lotissement du vallon qui est majoritairement habité par de jeunes couples mais ce sont aussi de jeunes couples qui réhabilitent des maisons anciennes. Notre village devient ainsi plus coquet, malgré quelques points noirs qui malheureusement ne s'arrangent pas.....

Nous nous réjouissons également de l'esprit citoyen de ces nouveaux habitants qui se sont inscrits sur la liste électorale.

Un petit rappel des travaux de l'année 2016 : Philippe a maintenant une **nouvelle tondeuse**.

Nous avons poursuivi le **programme trottoirs** rue du Paraquet, ruelle Boileau et voirie J Brant. Ce programme est maintenant presque arrivé à son terme. **Concernant la salle polyvalente**, la mise aux normes pour le gaz et l'électricité a été effectuée. De nouveaux rangements plus fonctionnels pour la réserve ont été agencés. Vous avez pu également remarquer **l'extension du parking de la salle polyvalente** avec son aménagement paysager. Enfin, **Les travaux de rénovation de la salle d'activité de l'école** ont débuté cet été avec la toiture.

Certains travaux programmés en 2016 ont été décalés **en 2017** pour des raisons techniques ou en attente d'accord de subventions. La rénovation de la façade de la mairie subventionnée par M. Manable se fera l'été prochain. La poursuite de la rénovation de la salle d'activité de l'école pour laquelle nous avons obtenu la participation du Conseil Départemental et de l'Etat, bénéficiera aussi de l'enveloppe « **Territoire à énergie positive** » que la Communauté de Commune du Val de Noye a obtenue.

De plus nous devons : éclairer l'accès de l'église, poursuivre les travaux programmés sur l'Agenda d'Accessibilité aux Personnes à Mobilité Réduite, changer le chauffage de la salle polyvalente. Les autres projets qui ne manquent pas seront définis comme d'habitude après débats en commissions travaux et finances. Je remercie toute l'équipe municipale, les adjoints, les conseillers, notre secrétaire Isabelle et Philippe notre agent technique, pour le sérieux et le bon esprit dans lequel nous travaillons. C'est nécessaire car nous œuvrons pour vous servir et faire en sorte que notre cadre de vie soit agréable et que nos finances restent saines.

Sans attendre de remerciements, nous aimerions avoir quelquefois des encouragements par votre présence aux manifestations organisées dans la commune. Je pense particulièrement à celle qui a été organisée en collaboration avec Dommartin pour accueillir un rassemblement de qualité que nous avait proposé l'association « les baïonnettes de Cottenchy » avec de nombreux participants étrangers, encore merci à eux.

MC MAILLART

Comité des fêtes

A l'occasion de la cérémonie le comité des fêtes présente un bilan de ses actions et présente ses projets

En 2016, comme au cours des autres années, le comité des fêtes n'a rien perdu de son dynamisme. Une fois de plus ses membres ont contribué activement à l'animation du village.

En février, les enfants ont répondu présents au concours de déguisements proposé en cette période de carnaval.

Ensuite à Pâques c'est la traditionnelle course aux œufs qui a fait courir nos petits et même quelques plus grands. A la Pentecôte, lors de la fête du village, le comité, associé aux conseillers municipaux, s'investit à fond pour faire de cette fête un grand moment de joie et de convivialité. Il gère la réderie, offre des promenades en calèche et à poneys ainsi que des tours de manège. Il tient buvette et participe à la restauration. Notre cochon grillé remporte de plus en plus de succès. Pas moins de 200 couverts seront servis.

Avec l'arrivée de l'été, c'est le feu de Saint Jean. Il semblerait que cette manifestation, même si elle est avec la fête du village, la plus ancienne, semble attirer de moins en moins de participants. Le comité se pose sérieusement la question du maintien du Feu de Saint Jean.

A l'occasion du 14 juillet, notre village, grâce à l'investissement des membres du comité aidés par nos voisins de Dommartin, a connu un événement exceptionnel, une reconstitution historique consacrée au premier empire, avec bivouac, batailles, escarmouches etc. Même l'Empereur Napoléon 1^{er} nous a honoré de sa présence. Cet événement organisé par l'association « les baïonnettes de Cottenchy » a bénéficié d'une grosse couverture médiatique, ce qui a contribué à la valorisation de notre village.

Pour la sixième année, le comité a proposé en novembre sa soirée beaujolais dont le succès ne cesse de grandir.

La bourse aux jouets, comme d'habitude, n'a pas accueilli de nombreux visiteurs, mais les ventes ont bien marché. Les exposants, majoritairement habitants du village, se sont déclarés ravis de leurs journées et nous ont donné rendez-vous en 2017.

Le comité a renouvelé à l'occasion de l'arbre de Noël son concours de décoration proposé aux enfants.

En 2017 le Comité des Fêtes souhaite reconduire les actions de 2016, à l'exception, bien sûr, de la reconstitution historique et peut-être du feu de Saint Jean.

En revanche, le comité souhaite renforcer les animations de la fête annuelle. Un sondage va être proposé à nos aînés sur une proposition de sortie aux printemps.

Notre village résiste bien. Il ne veut pas devenir un village dortoir. Les membres du comité contribuent, grâce à leur dévouement, au fait qu'il fait bon vivre à Cottenchy.

La période étant propice, qu'il nous soit permis de faire un vœu : que des nouveaux membres viennent nous rejoindre. Je pense en particulier aux nouveaux habitants qui sont nombreux cette année.

Bernard VERGRIETE

Événements 2016

Concours de déguisements

Les enfants du village donnent le coup d'envoi des animations de cette année 2016 avec le concours de déguisements. Tous seront récompensés pour leur présentation réussie.



Théâtre

Deux comédiens nous présentent la pièce « Réduit » financée par la Communauté de Commune du Val de Noye dans le cadre des spectacles décentralisés de la Comédie de Picardie devant une salle comble.



Course aux œufs

Une météo beaucoup plus favorable qu'en 2015 offre aux enfants la joie d'une riche et joyeuse cueillette.



Fête du village

Alors que le cochon cuit déjà depuis plusieurs heures les premiers « rédeux » arrivent rue du moulin. Pendant que les parents fouillent dans les étals, les enfants visitent gratuitement le village en calèche et poneys.



Les cochons préparés avec amour par Christian passent à la découpe avant de régaler plus de 200 convives.



La musique est au rendez-vous !
Dimanche superbe prestation du groupe « The Last One » qui enthousiasme ses fans.



Lundi c'est au tour du groupe « Milka » de séduire le public.



Et bien évidemment, pendant tout ce temps-là la fête foraine tourne à plein régime grâce aux attractions de Monsieur Boulanger.



Trail

Douze habitants du village participent, pour certains avec brio, au 8^{ème} Trail de Cottency organisé par l'association « Courir- CHU Amiens Picardie. Difficile de se garer dans les rues du village en raison du grand nombre de participants.



Exposition

L'année scolaire se termine ! Bientôt les grandes vacances ! Les élèves de Mme FEDELICH présentent leurs travaux au préau de l'école. Superbe !



Reconstitution historique

Ce 15 juillet arrivent les troupes napoléoniennes à Cottenchy ainsi que les troupes ennemies. Le bivouac s'installe pour vivre pendant 4 jours à l'heure de la Grande Armée.



Les vivandières s'installent également et s'occupent de l'intendance.



L'Empereur, en personne, assiste à la remise de l'aigle aux « Baïonnettes de Cottenchy ». Le grognard Jean Luc POTHEE, cache mal son émotion.



Le 15 de bon matin c'est réquisitions chez l'habitant, et là, ça ne rigole pas !



L'Empereur passe les troupes en revue.



Madame le Maire en présence de l'Empereur Napoléon 1^{er} et du Maréchal Masséna dévoile la plaque dédiée à Sébastien Boucher.



L'Empereur recrute de nouvelles vivandières à Cottenchy.



Escarmouches dans les rues de Cottenchy.



Et bataille, victorieuse bien sûr, à Dommartin.



Beaujolais et Bourse Jouets

Voici venir novembre et sa soirée beaujolais. Nous sommes chaque année présents pour célébrer ce divin breuvage... Le lendemain l'ambiance est plus calme, bien que chaleureuse, à la bourse aux jouets.



Noël

Comme toujours, pour les enfants la magie fonctionne, d'autant plus que cette année il y a un magicien. Le Père Noël est toujours fidèle, pas de retraite pour lui !

Pour les aînés c'est colis, gâteaux et en spectacle Christian CORNU, un ancien de l'émission « la chance aux chansons ». Place à la chanson française avec, chez l'interprète, une énergie surprenante pour son âge. Chapeau l'artiste !



Environnement

Mort des Tilleuls

Ils étaient là, sur la place, depuis de longues années. Ils étaient treize, symbolisant les treize conseillers. Hélas il en va des arbres comme des humains, ils ne sont pas éternels. Certains devenaient dangereux, l'image après leur abatage parle d'elle-même. Un peu de nostalgie en cette année 2016 !



Célébrations et Commémorations

Guerre d'Algérie

Ce treize mars les anciens combattants déposent une gerbe au monument aux morts pour célébrer la fin de cette guerre.



8 Mai 1945

Le cortège se prépare à la mairie.



14 Juillet

Retraite aux flambeaux exceptionnelle, des grognards suivent les enfants installés dans le char qui les mène au feu d'artifice de Dommartin.



11 Novembre

Dépôt de fleurs au cimetière militaire et plantation d'arbres pour les enfants nés l'année précédente.



Directeur de la publication : Marie Christine MAILLART, Rédacteur Bernard VERGRIETE, Crédit Photos Nicole LEMONNIER, Patrice HERMANT, Jean Luc POTHEE Bernard VERGRIETE. Mise en page Studio BOUTTE à Moreuil. Imprimé à la mairie de Cottenchy.